

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Economía. Un monto de €3,5 billones para este año requiere el Ministerio de Hacienda para cubrir las necesidades de deuda pública y sostener la estabilidad económica. Inicialmente, se proyectaban €2,7 billones en deuda interna y €800 mil millones en deuda externa. Tras la revisión, las cifras pasaron a €3,2 billones en deuda interna y solo €300 mil millones en financiamiento externo. Por este motivo, Rudolf Lücke, ministro de Hacienda, hizo un llamado respetuoso a los diputados para que aprueben los eurobonos. “Hacemos un llamado a la Asamblea Legislativa para aprobar los recursos externos pendientes, cuya importancia radica en mitigar esta presión y en asegurar una gestión sostenible y responsable de la deuda pública”, señaló. Por su parte, el Banco Central informó que este semestre prevé una captación neta de €484.260 millones, mediante la colocación de Bonos de Estabilización Monetaria en subastas semanales y títulos a 2 y 5 años con frecuencia mensual. Esta estrategia busca dar estabilidad al mercado y trasladar los fondos a plazos más largos. “Esta decisión se toma en un contexto relativamente estable, con un crecimiento moderado del PIB (3,5%), una razón deuda/PIB por debajo del 60% y una inflación baja, incluso en terreno negativo. El resultado apunta a una estrategia de endeudamiento cautelosa, respaldada por condiciones de mercado favorables, un tipo de cambio estable y la ausencia de presiones extraordinarias de gasto”, destacó. Fuente: La República. <https://www.larepublica.com>

Zonas Francas. La contribución del Régimen de Zona Franca (RZF) en la economía costarricense muestra resultados de crecimiento tras más de tres décadas de funcionar en el país: pasó de aportar un 1% en el producto interno bruto (PIB) en 1990 a un 15% en 2024. Esos datos significan que en el primer año de implementación del régimen su aporte fue de \$215 millones en la economía nacional, mientras que en 2024 se ubicó en \$13.893 millones. Así lo dio a conocer la Promotora de Comercio Exterior (Procomer) en su informe sobre Zona Franca. El mapa del RZF también muestra un incremento a través de los años. En 1990 se contabilizaron 56 compañías frente a 626 en 2024; asimismo, se triplicó el número de administradores de parques del RZF en los últimos 14 años. Además, la Promotora mencionó que por cada dólar que el Estado exonera a las empresas que se desarrollan en dicho régimen especial, cada una de ellas aporta \$1,9 de beneficio neto para el país. Estas empresas tienen incentivos fiscales, como la exoneración temporal del pago del impuesto sobre la renta. Los resultados positivos se enfrentarán en 2025 a un ambiente convulso a nivel comercial, donde la política proteccionista arancelaria de Estados Unidos amenaza a las economías mundiales. Manuel Tovar, ministro de Comercio Exterior (Comex), indicó que este año “será retador”, y por esa razón “Costa Rica tiene que reafirmar su vocación de economía abierta al mundo”. Fuente: El Financiero. <https://www.elfinanciero.com/economia-y-politica>

NOTICIAS INTERNACIONALES

Canadá. La tasa de inflación anual se redujo a 1,7% en julio desde 1,9% en el mes anterior, ya que los menores precios interanuales de la gasolina mantuvieron bajo el índice de precios al consumidor. Los economistas también aplaudieron el promedio de tres meses de las medidas básicas, que cayó por debajo del 3% después de varios meses, lo que aumentó las esperanzas de un recorte de tasas en septiembre. Los analistas habían pronosticado una tasa de inflación anual del 1,8% y una mensual del 0,3%. El IPC aumentó un 0,3% en julio, frente al 0,1% de junio. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/america-norte>

México. La economía creció un 0,6% en el segundo trimestre respecto al período de tres meses anterior, dijo el viernes el instituto nacional de estadísticas INEGI. Los datos fueron ligeramente inferiores a la estimación preliminar del INEGI publicada el mes pasado y a los pronósticos de los economistas, que apuntaban a una expansión del 0,7%. El crecimiento en el trimestre fue impulsado por las actividades secundarias y terciarias, que abarcan respectivamente la manufactura y los servicios, que aumentaron 0,7% y 0,8% en términos secuenciales, según el INEGI. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/americas/mexico>

Estados Unidos. El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de beneficios por desempleo aumentó la semana pasada a su mayor ritmo en unos tres meses, en una señal inicial de que los despidos podrían estar aumentando y sumándose a las señales de que el mercado laboral se está debilitando. El mercado laboral se había dividido entre bajos despidos y escasas contrataciones, mientras las empresas lidiaban con la política comercial proteccionista del presidente, que elevó el arancel de importación promedio del país a su nivel más alto en un siglo. El aumento del empleo promedió 35.000 puestos de trabajo al mes durante los últimos tres meses, según informó el gobierno a principios de agosto. La demanda interna creció en el segundo trimestre a su ritmo más lento desde el cuarto trimestre de 2022. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/us>

MATERIAS PRIMAS

Los precios del petróleo cerraron con pocos cambios el viernes debido a que se atenuaron las esperanzas de un acuerdo de paz inminente entre Rusia y Ucrania, lo que puso a los precios en camino a su primera ganancia semanal en tres semanas. Los futuros del crudo Brent subieron 8 centavos, o un 0,12%, a 67,75 dólares por barril a las 12:00 GMT. Los futuros del crudo West Texas Intermediate (WTI) ganaron 16 centavos, o un 0,25%, a 63,68 dólares. Ambos contratos subieron más del 1% en la sesión anterior. El Brent ha subido un 2,8% en lo que va de semana, mientras que el WTI ha subido un 1,4%. Los precios del petróleo también se vieron respaldados por una reducción mayor de lo previsto de las reservas de crudo de EE. UU., lo que indica una fuerte demanda. Las reservas cayeron 6 millones de barriles en la semana que finalizó el 15 de agosto, según informó la Administración de Información Energética de EE. UU. Los analistas esperaban una reducción de 1,8 millones de barriles. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/business/energy/oil-prices-set-end-losing-streak-ukraine-peace-process-s>

MERCADOS

El discurso del presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Jerome Powell, en la conferencia económica anual de Jackson Hole el viernes se produce en medio de una presión sin precedentes sobre el banco central por parte del presidente Donald Trump, pero datos económicos mixtos podrían llevar a Powell hacia un punto medio que deje importantes preguntas sin resolver. Los inversores están esperando y Trump está exigiendo un recorte de tasas cuando la Fed se reúna el próximo mes, y dos gobernadores de la Fed comenzaron a presionar por recortes con disensos en la última reunión de política del Banco Central por preocupaciones de que el mercado laboral pueda estar debilitándose más rápido de lo que sugieren los datos principales de empleo. Pero la inflación se mantiene por encima del objetivo del 2% de la Fed y se espera que aumente a medida que el costo de los aranceles a las importaciones de Trump se refleja en los precios minoristas. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/markets/wealth-with-white-house-watching-feds-powell-hint-yes-or-no-rate-cut>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	500,05
Venta	505,01
Monex*	503,33
Variación diaria	-0,52

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	3,84%
Variación semanal	-0,01
TED	3,21%
Variación semanal	-0,09
TPM	3,75%

Tasas de Interés Internacionales

FED	4,25% -
Sofr 6m	4,37%
Prime Rate	7,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No	
Del mes	2,44
30 días	2,46
Último año	2,65
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	2,99
30 días	3,06
Último año	3,40